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Kreis Herzogtum Lauenburg 
Der Landrat  
Fachdienst Finanzen, Organisation  
und Informationstechnik 
 
18. Wahlperiode 20082013 
 

 
 Ansprechpartner: Herr Paap/He 
 Zimmer: 126 
 Telefon: (04541) 888 246 
 Fax: (04541) 888 154 
 E-Mail: S.Paap@Kreis-RZ.de 
 Ratzeburg: 10.10.2008 
 

 

 

 

Niederschrift  
 

über die 2. Sitzung des Innenausschusses  
am 09.10.2008 in Ratzeburg, Kreishaus, großer Sitzu ngssaal  

 
 
Beginn:   17.00 Uhr Ende:   18.10 Uhr 
 
 
 
 
Anwesend:  
 
A. Mitglieder des Innenausschusses  

 
KT-Abg. Brackmann - Vorsitzender - 
KT-Abg.  H. Holst 
KT-Abg.  Kuhfeld 
KT-Abg.  Meyer 
KT-Abg.  Ruhland 
KT-Abg.  Siepert 
KT-Abg.  Tormählen 
KT-Abg.   Winter 
KT-Abg.  Witthohn 
KT-Abg.  Oelke (beratend gem. § 41 Abs. 2 Kreisordnung) 
Herr  Manfried Liedke (beratend gem. § 41 Abs. 2 Kreisordnung) 
 

B. Weitere Kreistagsabgeordnete  
 
Kreispräsident  Füllner 
KT-Abg. Feindt 
KT-Abg. Hagenah 
KT-Abg. Schröder 
 

C.  Gäste  
 
Herr Turowski DRK Kreisverband 
 

D. Verwaltung (zum Teil zeitweise)  
 
Landrat Krämer 
Frau Kröpelin 
Herr Nottelmann 
Frau Jangnow 
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Frau Mende 
Herr Jung 
Herr Dr. Schulz 
Herr Hammann 
Frau Vogelsan 
Herr Paap  - zugleich als Protokol l führer - 

 
 
Tagesordnung:  
 
Öffentliche Sitzung:  
 
A. Öffentliche Einwohnerfragestunde  
 

1. Einwohnerfragestunde 
 
B. Niederschrift  
 

2. Niederschrift über die 1. Sitzung des Innenausschusses am 25.09.2008 
 
C. Fachdienst Ordnung  
 

3. Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2006 des DRK-Kreisverbandes 
 

4. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes 
 

 
E. Fachdienst Finanzen, Organisation und Information stechnik  
 

5. Aufstellung des Haushaltsplanes 2009 
hier: Darstellung des Planungsstandes und Erläuterungen von Planansätzen 
 

6. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes 
 
 
 
Öffentliche Sitzung:  
 
Herr Brackmann weist vor Einstieg in die Tagesordnung darauf hin, dass der Innenaus-
schuss in der letzten Sitzung einstimmig beschlossen habe, verschiedene Tagesordnungs-
punkte auf diese Sitzung zu vertagen. Er schlägt vor, diese am Ende der Sitzung als Tages-
ordnungspunkte 7 bis 11 aufzunehmen. Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
 
Zu TOP 1 Einwohnerfragestunde  

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 
 
Zu TOP 2 Niederschrift über die 1. Sitzung des Innen ausschusses am 25.09.2008  

 
Die Verwaltung trägt vor, dass die Niederschrift inzwischen vorläge, diese al-
lerdings noch nicht versandt worden sei; deswegen könne dieser Tagesord-
nungspunkt nicht beraten werden und werde bei der nächsten Sitzung erneut 
in die Tagesordnung aufgenommen werden. 
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Zu TOP 3 Bericht über die Prüfung der Jahresrechnun g 2006 des DRK Kreisver-

bandes  
 
Auf Nachfrage von Herrn Meyer bestätigt Herr Nottelmann, dass die Prüfung 
der Jahresrechnung künftig zeitnah erfolgen werde. 
 

Beschluss:   Der Innenausschuss nimmt vom Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 
2006 des DRK-Rettungsdienstes sowie von der Stellungnahme des DRK-
Kreisverbandes Kenntnis. 
 

 
Zu TOP 4 Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes  

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 
 
Zu TOP 5 Aufstellung des Haushalts 2009  

hier: Darstellung des Planungsstandes und Erläuterun g von Planansät-
zen 
 
Herr Brackmann stellt dar, dass noch immer kein Haushaltserlass für das Jahr 
2009 vorläge und damit über die Einnahmeseite des Kreishaushaltes weiter 
Unklarheit herrsche. Weiterhin erläutert er auf Nachfrage von Herrn Meyer das 
in den letzten Jahren praktizierte und auch für dieses Jahr vorgesehene 
Haushaltsaufstellungsverfahren.  
 
Die Verwaltungsvorlage wird in einzelnen Abschnitten durchgegangen, Fragen 
durch die Verwaltung beantwortet.  
 
Auf die Nachfrage von Herrn Meyer, ob man die Verpflichtungsermächtigung 
für einen Zuschuss in Höhe von 500.000,-- € für einen Neubau der Jugend-
herberge in Ratzeburg streichen könne, antwortet der Landrat, dass er dies für 
ein falsches Signal gegenüber der Stadt Ratzeburg halten würde. Er befände 
sich derzeit in konstruktiven Gesprächen mit der Stadt. 
 
Herr Brackmann bittet um Auskunft, ob es bundesweite Empfehlungen (z. B. 
KGSt) zu einem möglichst wirtschaftlichen Umfang der Straßenbauunterhal-
tung gäbe. Die Verwaltung sagt eine Beantwortung über das Protokoll zu. 
 
(Anmerkung des Protokollführers: 
Ein Vermerk des Fachdienstes Regionalentwicklung und Verkehrsinfrastruktur 
ist der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt.) 
 
Herr Ruhland bittet um Auskunft, welche Maßnahmen bei den Investitionen 
aus Ausgleichszahlungen nach dem LNatSchG vorgesehen seien. Die Verwal-
tung sagt zu, dass eine entsprechende Auflistung im Rahmen der weiteren 
Haushaltsberatungen vorgelegt werde. 
 

Beschluss:   Der Innenausschuss 
 
1.  nimmt den derzeitigen Planungsstand zur Aufstellung des Haushalts- 
 planes 2009 zur Kenntnis und  
 
2. beauftragt die Verwaltung einstimmig, die Planungen nach den  
 Darstellungen in der Verwaltungsvorlage fortzusetzen. 
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Zu TOP 6 Anfragen, Mitteilungen Verschiedenes  

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 

Nichtöffentliche Sitzung:  
 

 
 
 
 

Norbert Brackmann 
-Vorsitzender- 

 Sören Paap 
- Protokollführer - 

 


